

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Unión Patriótica Grandioso mitin en La Aljorra

Cumpliendo con el programa trazado, la Unión Patriótica cartagenera celebró anteayer tarde un mitin grandioso de propaganda en La Aljorra, primero de los muchos que han de verificarse. Ha tenido trascendental importancia y es de lamentar que la falta de espacio nos restringa la merecida información del acto.

Sin exageraciones diremos que la amplia plaza de la iglesia estaba completamente abarrotada de público, no ya de la Aljorra, que era toda, sino de pueblo cercanos. En el mitin reinó gran entusiasmo.

Asistieron el alcalde señor Torres, los señores Ferro, Malo de Molina, Mediavilla, García Manchón, Sánchez Robles, Ureña, Ramos Carratalá, don Pablo Martínez, de La Unión Patriótica y representantes de la prensa local.

A la llegada de la comitiva desbordó el entusiasmo; todo el pueblo aguardaba en las afueras a los expedicionarios, estallando una salva de estruendosos aplausos entre vítores y aclamaciones, echándose las campanas al vuelo.

El Alcalde, acompañado de las personalidades del pueblo que salieron a saludarle y seguido del pueblo en masa, recorrió todos los locales de escuelas. El público no cesó un momento de dar vivas al alcalde honrado y al concejo municipal por la beneficiosa obra que en favor de Cartagena viene haciendo.

Sobre el terreno se estudió la conveniencia de reparar el camino del Cementerio hasta Los Simonetes, unos cuatro kilómetros; canalizar las aguas de un aljibe situado en la carretera; arreglar las aceras del pueblo y dotar a éste de aguas, haciendo los trabajos de captación necesarios a unos tres kilómetros, para conducirlos hasta el pueblo, instalando una fuente pública en la plaza principal.

Aparte de éstas, se higienizará y se urbanizará el poblado y se le dotará de un servicio telefónico.

Todas las mejoras se acometerán a la mayor brevedad.

En la visita efectuada a la iglesia, el cura rector señor Pascual informó detalladamente al señor Torres de los trabajos realizados para su embellecimiento e indicando a la vez las mejoras más necesarias, entre ellas el dotar a la torre de un reloj, ofreciendo el señor Alcalde completar la cantidad que falta para llevar a cabo dicha mejora.

A las seis y media dió principio el mitin, levantándose una tribuna frente a la casa rectoral.

Presidió el Alcalde y Presidente del Comité central don Alfonso Torres, los concejales y vocales del mismo don Bartolomé Ferro, don Luis Malo de Molina, don Francisco Dionisio Oliver, don Mariano Pascual de Riquelme, don José Mediavilla, don Emilio García Manchón, don Simeón Sánchez Robles, don José Ureña, Emilio Martínez, el cura rector de La Aljorra don Antonio Pascual, el médico don Pedro Sáez y el maestro don Antonio García.

Abre el acto el médico de La Aljorra señor Sáez el que después de agradecer al pueblo el haber acudido a su llamamiento, expone el objeto del acto que es el constituir el comité local del partido de la Unión Patriótica, partido que tiene que ser el de la regeneración de la Patria.

Se concede la palabra al alcalde y

el público prorrumpe en ovaciones y aplausos. Hay que esperar un largo rato y hecho el silencio don Alfonso Torres comienza con un saludo al pueblo de La Aljorra en nombre del Ayuntamiento y de Cartagena.

Prosigue diciendo: Es la primera vez que tengo el honor de visitar a este pueblo, al comenzar con este la serie de actos de propaganda y organización que hemos de realizar.

No venimos a pedirnos votos ni a prepararnos una elección favorable. Ni queremos ni necesitamos los votos porque nosotros, en nuestros puestos estamos cumpliendo un deber de ciudadanía, al que nos obligamos cuando fuimos requeridos por el Directorio para constituir el Ayuntamiento, y más tarde para formar el Comité central de «Unión Patriótica».

Nosotros nosomos profesionales de la política ni queremos obtener de ella ni preeminencias ni ganancias, puesto que nuestra primer deber es servir a nuestro patria y a nuestro pueblo (Ovación).

Al contrario de los profesionales de la política no venimos a deslumbraros con promesas fabulosas; venimos trayendo nuestra labor ya hecha.

Sigue el señor Torres su fogoso discurso enumerando los trabajos llevados a cabo, y continuó diciendo después:

La Unión Patriótica es democrática y no admite caciques que son un oprobio para los hombres conscientes y viriles. Ese caciquismo que hizo su víctima a Cartagena. A esta no le basta verse atendida como hoy lo está; necesita que se cuiden y proporcionen fuentes de riqueza porque somos pobres y están agotados muchos elementos; el principal, la sierra. Pero nos queda el campo, que tiene una riqueza potencial, inculculada y una población trabajadora y apta como hay pocas en nuestra patria. Sólo le falta el agua. Esto se intentó en otras ocasiones y al venir yo a ocupar la Alcaldía me hallé con que había un proyecto para traernos aguas potables a condición de no facilitar para riesgos; apenas si se podían regar algunas parcelas de los jardines públicos, pero nada de regadíos.

Esto lo imponían para calmar nuestra sed, y no la de nuestros campos, los hombres del viejo régimen.

Llama la atención de los periodistas para que transcriban fielmente sus palabras que está dispuesto a sostener como se precise.

Los políticos prohíben que traigamos aguas del Segura a nuestro campo, mientras consienten que se viertan en tierras alicantinas. Esto lo hace la sociedad de Riegos de Levante, filial de la del Salto de Los Almadenes que preside don Juan de La Cierva. No tengo animosidad contra nadie, pero tengo la obligación de decir la verdad.

Estalla una ovación indescriptible dándose vivas al Alcalde, a Cartagena y a la Unión Patriótica.

Después hablaron don Bartolomé Ferro, exponiendo lo que es y significa la Unión Patriótica; don Dionisio Oliver, que leyó inspiradas cuartillas; Emilio Martínez, el leader de los campesinos, y otros, siendo constantemente interrumpidos por los aplausos de la muchedumbre.

El Alcalde y séquito fueron acompañados hasta las afueras del pueblo por el público, repitiéndose las manifestaciones de entusiasmo.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Guadalajara acompañado de su señora el Capitán de Infantería de Marina don Juan Martínez Laredo.

—Se han trasladado a los Alcázares para pasar la época veraniega don Antonio Paredes y su familia.

NOTAS VARIAS

Ha sido ascendido a Capitán, el teniente del Regimiento Cartagena don Ramón Cortils Riera.

Enhorabuena.

DESDE LOS ALCAZARES

Prevía la bendición de los ornamentos e imágenes por el canónigo de la Santa Iglesia Catedral de este obispado, M. I. Sr. D. Pedro Cantero, el viernes a las seis de la tarde se bendijo la hermosa capilla que aquí ha construido don Alfonso Carrión, lo que realizó el Provisor del Obispado Ilmo. Sr. D. Antonio Alvarez Caparrós, con toda solemnidad, asistido de los señores Curas de Dolores y Los Alcázares, y en cuyo acto dirigió una sentida plática dicho Sr. Provisor a todos los concurrentes.

El día de Santiago fué la inauguración de la nueva iglesia.

A las nueve de la mañana se celebró Misa solemne que ofició el Sr. Provisor, haciendo de diácono el decano de los veraneantes Pbro. D. Francisco Soler y de subdiácono el capellán del Aerodromo Fray Lorenzo de Jesús, carmelita descalzo.

Se cantó la misa coral de «Pío X» en la que tomó parte el notable tenor de Cartagena Don Federico Morales, estando a cargo la parte musical del Maestro de Capilla de esta Santa Iglesia Catedral D. Angel Larroca Rech. Además cantó un motete y una plegaria el mencionado tenor.

Ocuparon lugar preferente en el presbiterio el Gobernador civil de la provincia D. Arturo Salgado Biempica, el general Valcárcel jefe de la Unión Patriótica de Murcia, el Alcalde de la capital D. Fernando Delmás, y el jefe de este Aerodromo D. José Aymat.

La capilla, aun siendo bastante amplia, se llenó completamente de numerosas y distinguidas familias veraneantes, concurriendo también muchos forasteros llegados para este día, y una sección de Ingenieros de la Aviación mandada por un teniente aviador de dicho Cuerpo.

Brillante aspecto presentaba la Iglesia, pues los altares lucían hermosa iluminación y toda ella extraordinari ornato, no faltando el más pequeño detalle, ni en ellos el sello de buen gusto y espléndidez del Sr. Carrión.

Si bien nos ocupamos en la crónica última del nuevo templo, añadiremos que en el altar mayor preside una artística imagen de la Piedad, tamaño casi natural. En dos altares laterales más pequeños están las imágenes de Nuestra Señora de Loreto, patrona de la Aviación militar; y de la Anunciación de la Virgen María, en memoria del nombre de la hija del señor Carrión (q. e. p. d.). Dos estatuas, S. Antonio y San Idelfonso, a ambos lados de la Piedad, también son devoto homenaje a los patronímicos del señor Carrión y de su esposa.

Terminada la solemne función religiosa, don Alfonso Carrión recibió entusiastas plácemes de las distinguidas

personalidades citadas y de todos los concurrentes.

Al mediodía se dió en el espacioso comedor del Hotel de La Encarnación un fraternal banquete para celebrar la inauguración de la nueva iglesia, el cual fué presidido por el Sr. Provisor, el Gobernador civil, el general Valcárcel, el Alcalde de Murcia y D. Alfonso Carrión, tomando asiento en varias mesas los señores siguientes:

Sr. Arcipreste, Alcalde de La Unión, jefe del Aerodromo, señores Páez, Aznar (don Justo), Carrión (D. J. A.), Melendreras, Carrión (don Enrique).

Cantero, Maese, Pascual (D. José,) Soler (D. J.), Riera (D. F.), Inglés Guerrero, Larroca, Pardo (D. J.), Guíjarro (D. P.), Cerdán (D. P.), Arnáez, Carlos Roca (D. A.), P. Lorenzo, Porcel, Meléndez, Ayuso (D. E.), Chepón, Pérez (D. Salvador), Ros Manzanares, Gijón, Bretón, Para (D. E.), Amor, Warleta (D. I.), Serrano Alcázar (D. J.), Martínez (D. Emilio), Molner (D. R.), Marcos (D. J.), Ortigosa, López (D. Rafael), Sánchez (D. G.), Martínez (D. J. J.), Morales (D. F.), Martínez (D. Alejo), Conesa Giménez, Ros Sáez (D. F. D. P. y D. A.), Martínez Villa, Griñán, y otros que siento no recordar.

El selecto menú fué servido por el fondista D. José María Martínez Llorca con todo el esmero peculiar en él y al final, después del *chimpancé*, el teniente alcalde D. Ricardo Molner, en representación del Alcalde de San Javier, ofreció el banquete al venerable patriota D. Alfonso A. Carrión, haciendo un cumplido elogio de sus relevantes cualidades y agradeciéndole todos sus sacrificios por este pueblo. (Fué muy aplaudido).

El Sr. Provisor, en nombre y representación del Sr. Obispo, de modo magistral, agradeció también al señor Carrión su meritisima labor moral, encomiando su desinteresado desprendimiento. Dedicó entusiastas frases a la Marina, representada por el prestigioso general Valcárcel; al Ejército, encarnado en esos beneméritos aviadores que constantemente exponen su vida al servicio de la Patria; al sufrido Clero, que tanto trabaja por la regeneración moral del pueblo. Hizo un cumplido y justo elogio del Gobernador civil, Sr. S. Biempica y del Alcalde de Murcia, Sr. Delmás, y terminó su elocuentísimo discurso con un cariñoso recuerdo a la ciudad de La Unión, donde durante varios años tuvo un elevado cargo parroquial, y abrazando al Sr. Carrión. (Durante todo su discurso y al terminar obtuvo nutridos aplausos).

El general Valcárcel con fácil palabra hizo la apología del Cuerpo de Aviación describiendo los sacrificios que por la Patria hace nuestro Ejército en África, encareció la necesidad de agruparse alrededor del actual gobierno para salvar los intereses de la nación, hoy en crisis, y evitar que el antiguo desgobierno venga a suplantar al actual régimen, y terminó con vivas a España.

El Gobernador civil, con gran elocuencia y sentimiento, ensalzó los trabajos de cuantos se interesan por el bien de este pueblo y de la Patria. Dijo que había venido a esta provincia a requerimientos del Directorio y sólo por unos meses; pero que tanto era su cariño a esta tierra y tan bien se encontraba entre nosotros que estaba decidido a permanecer aquí, aun perjudicándose en sus intereses, abandonados en Orense, mientras gozara de la confianza del gobierno y del afecto de sus gobernados, conti-

nuamente demostrado. Terminó encomiando la meritisimas virtudes que adornan al padre de este pueblo, Don Alfonso Carrión. (Entusiásticos aplausos).

El comandante del Aerodromo Sr. Aymat agradeció elocuentemente los repetidos elogios que los anteriores oradores habían tributado a los aviadores. Describió con galantes frases el amor a los seres queridos y religiosidad sentidos por el aviador en los momentos más emocionantes de su arriesgado vuelo y equiparó aquél al que sienten todos los que integran este Aerodromo a la respetable personalidad de don Alfonso Carrión, que presidia, siendo sus últimas palabras ahogadas por una estruendosa ovación. En su discurso hizo además una piadosa alusión a la Virgen de Loreto, Patrona de la Aviación, y dijo que la hermosa imagen colocada en la capilla era la primera de talla que recibía culto de los aviadores españoles.

Don Alfonso Carrión, visiblemente emocionado, dió las gracias a cuantos, correspondiendo a su invitación, cooperaron a la mayor brillantez de estas fiestas religiosas que se han celebrado, quedando en el fondo de su alma tan grato recuerdo que dada su emoción le era imposible expresar.

Todos los comensales, puestos en pie, vitorearon repetidamente al señor Carrión, y el Sr. Gobernador propuso que corporativamente fuesen todos a ofrecer sus respetos y agradecimientos a la dignísima señora D. Antonia Belmonte, esposa de D. Alfonso Carrión, lo que se efectuó seguidamente.

A las muchas felicitaciones recibidas por el Sr. Carrión una la nuestra más sincera.

Conferencia Extraída

(Por telégrafo)

—La prensa sin distinción de matices dedica preferente atención a comentar clausura de la conferencia hispano-francesa sobre Marruecos.

Excepto algunos periódicos todos coinciden en expresar sus optimismos acerca del resultado de la conferencia cuyos resultados se verán en breve.

A pesar de todo, la prensa en general expresa algún temor con referencia al asunto de Tánger que es el punto más interesante del problema y el más delicado

SUCESOS

Esta mañana a las diez y media en el Muelle de Alfonso XII, frente al Gobierno Militar, ha sido apuñalada una de esas desgraciadas mujeres, llamada Francisca Carmona Rodríguez, de 18 años.

El autor de la «hazaña» es José Díaz Manzanares, conocido por el Gallo.

Como el suceso está envuelto en la mayor de las inmundicias, sólo damos la noticia sin meternos en detalles.

La herida está en el Hospital, sufriendo una puñalada en la región escapilar izquierda penetrante en el torax y probable lesión en el pulmón.

Su estado es de gravedad, mucho más por el hecho de encontrarse en cinta.